



# SP-Bericht – Oktober 2024

Bericht der AV für den Zeitraum 10.07. bis 16.10.2024

# Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Ausländerinnen- und Ausländervertretung (AV)</b>	<b>4</b>
<b>1.1</b>	<b>Team</b>	<b>4</b>
1.1.1	Referent*innen/President and Vice President	4
1.1.2	Projektleitende/Project Managers	4
<b>1.2</b>	<b>Deutsche Version</b>	<b>4</b>
1.2.1	Allgemeines und Termine	4
1.2.2	Beratung	4
1.2.3	Veranstaltungen	4
1.2.4	Events in Winter Semester 2024	5
1.2.5	Öffentlichkeitsarbeit	5
1.2.6	Webseite	5
<b>1.3</b>	<b>English Version</b>	<b>6</b>
1.3.1	General and Appointments	6
1.3.2	Consultations	6
1.3.3	Events	6
1.3.4	Events in Winter Semester 2024	6
1.3.5	Social Media	7
1.3.6	Website	7
	<b>Abkürzungen</b>	<b>8</b>
	<b>Impressum</b>	<b>9</b>

# 1 Ausländerinnen- und Ausländervertretung (AV)

Lal Sonel, Elidona Shiqerukaj

## 1.1 Team

### 1.1.1 Referent\*innen/President and Vice President

- Lal Sonel
- Elidona Shiqerukaj

### 1.1.2 Projektleitende/Project Managers

- Burak Nom (Beratung/Consultations)
- Natalie Chong Wei Ying (Veranstaltungen/Events)
- Maria Kayra Saskia (Öffentlichkeitsarbeit/Communication and Design)
- Ece Tasci (Social Media/Soziale Medien)
- Radite Adyanawa (Allgemeines/General Affairs)
- Bonifasius Yohan Pandu (Webseite/Website)

## 1.2 Deutsche Version

### 1.2.1 Allgemeines und Termine

Die Referentinnen nahmen am 08.07 und am 12.09 an JF-Rektor teil. Am 31. August nahm die AV zusammen mit dem AStA bei der Veranstaltung "Tafel der Vielfalt" teil. Am 05. September trafen sich die Referentinnen mit Jutta Thess-Baker aus Career Center Internationales, um über die Zusammenarbeit zu sprechen. Ein Seminar zum Thema Arbeiten nach dem Studium ist geplant. Es wird voraussichtlich Ende November oder Anfang Dezember stattfinden. Am 05. September nahmen die Referentinnen und die Projektleiterin für Veranstaltungen an der Infor Veranstaltung von Humboldt Haus teil. Die nächste Vollversammlung wird am 28. Oktober stattfinden.

### 1.2.2 Beratung

**Email- und persönliche Beratung** Das Beratungsteam hilft den internationalen Studierenden täglich per E-Mail bei ihren ausländerrechtlichen Problemen. Mitte Juli wurde das AV-E-Mail-System wieder von Zammad auf Outlook umgestellt. Diese Entscheidung wurde nach Rückmeldungen der Mitglieder des Beratungsteams getroffen und das Beratungsteam nutzt das System seitdem erfolgreich. Die persönlichen Beratungsgespräche wurden in den letzten Monaten aufgrund der Klausurphase und auf Beschluss des Beratungsteams einmal pro Woche angeboten. Die Beratungen fanden am 16., 23. Juli; 06., 20. August; 10., 17. September; 15. Oktober im AStA-Office zwischen 12:00-13:30 und 11., 18. Juli.; 01., 15., 29. August und am 05. September; 10. Oktober im Humboldt Haus zwischen 17:00-18:30 statt. Die Anwaltstermine fanden am 17., 31. Juli, 14., 28. August, 11., 26. September und 09. Oktober wie gewohnt über Skype statt. Außerdem haben einige Mitglieder aus dem Beratungsteam, an der Gruppensupervision vom "Peer-to-Peer Projekt" teilgenommen. Die Informationsveranstaltung in Kooperation mit dem BSHK ist für den 04.11. wieder geplant. Am 10.10.2024 nahm ein Mitglied des Beratungsteams, Burcunaz Eris, an der Veranstaltung "Hochschulweiten Strategie-Workshop zur Internationalisierung" teil. Während der Veranstaltung wurden die Probleme der internationalen Studierenden mit den Personen aus der Hochschulverwaltung, und der Stadt-Aachen ausgetauscht. Es wurden einige Diskussionen über die Möglichkeiten bzw. Wege der Internationalisierung der RWTH und die Probleme der Studierenden durchgeführt.

### 1.2.3 Veranstaltungen

**Game Night** Am 1. August organisierte die AV eine Spieleabend für alle Studierenden während der Klausurphase. Die Veranstaltung begann um 18 Uhr und dauerte bis 22 Uhr. Wie üblich wurden viele Brettspiele wie Schach, Uno und HalliGalli angeboten. Rund 40 Personen nahmen an der Veranstaltung teil.

**Karaoke Night** Am 4. September organisierte die AV eine Karaokeabend. Dies war die zweite Veranstaltung, die während der Klausurphase organisiert wurde. Die Veranstaltung begann um 18 Uhr und endete um 22.30 Uhr. Wie immer hatten die Studierenden die Möglichkeit, sich ihre Lieblingssongs zu wünschen. Obwohl viele Teilnehmende noch Prüfungen hatten, machten sie mit Begeisterung mit.

**Welcome Week** Am 23. September begann die internationale "Welcome Week" der RWTH. Die AV hat sich aktiv an vielen Veranstaltungen beteiligt. Die AV begann die Woche am 23. September mit einer Präsentation während der Auftaktveranstaltung und hatte auch Stände während des Global Village (24. September) und der Freshers' Fair (25. September) und Humboldt Haus Café (23. und 27. September). Dort unterstützte die AV die Studierenden, indem sie ihre Fragen beantwortete und die Dienstleistungen der AV vorstellte.

**Surviving Aachen and Speed Friends** Im Rahmen der Welcome Week organisierte die AV wie gewohnt Surviving Aachen und Speed Friends. Diese Veranstaltung richtet sich an neue Studierende in Aachen. Sie begann um 19 Uhr und dauerte bis 23 Uhr mit rund 400 Teilnehmenden. Aufgrund der extrem hohen Teilnehmerzahl wurde Speed Friends in fünf Runden organisiert. Die AV bedankt sich herzlich bei Leif Steinhagen für seine Unterstützung bei dieser intensiven Veranstaltung. Aufgrund der großen Nachfrage wird die AV Surviving Aachen und Speed Friends auch im nächsten Semester wieder veranstalten.

**Paint the Night Away** Am 10. Oktober organisierte die AV wieder einmal "Paint the Night Away". Die Veranstaltung begann um 18 Uhr und dauerte bis 22.30 Uhr. Es gab etwa 80 Teilnehmende. Wie immer hatten die Teilnehmenden die Möglichkeit, während der Veranstaltung ein Gemälde ihrer Wahl zu malen. Die AV bedankt sich bei Julia Thyra für ihre Hilfe während der Veranstaltung. Da dies eine der beliebtesten Veranstaltungen der AV ist, plant die AV, in diesem Semester drei weitere Veranstaltungen dieser Art zu organisieren.

## 1.2.4 Events in Winter Semester 2024

**Winter Events** Die AV wird in diesem Wintersemester 15 Veranstaltungen für alle Studierenden anbieten. Diese sind wie folgt:

- 26.09.2024 Surviving Aachen & Speed Friends
- 10.10.2024 Paint the Night Away
- 17.10.2024 Karaoke Night
- 24.10.2024 Pub Quiz: Halloween Edition
- 07.11.2024 Game Night
- 14.11.2024 Craft the Night Away: Lantern Edition
- 23.11.2024 Run 'N Dine
- 28.11.2024 Glow Groove
- 05.12.2024 Game Night
- 12.12.2024 Paint the Night Away: Holiday Edition
- 19.12.2024 Karaoke Night
- 09.01.2024 Game Night
- 16.01.2024 Paint the Night Away
- 23.01.2024 Glow Groove
- 30.01.2024 Pub Quiz

## 1.2.5 Öffentlichkeitsarbeit

**Instagram, Facebook, Telegram, Discord** Die AV nutzt weiterhin ihre Social-Media-Kanäle, um für ihre Veranstaltungen zu werben, Studierende zu informieren und nützliche Tipps für internationale Studierende zu geben. In den letzten Monaten informierte die AV die Studierenden auf ihren sozialen Plattformen über die verschiedenen organisierten Veranstaltungen und gab allgemeine Informationen. Die AV veröffentlichte Posts über ihre Veranstaltungen „Paint the Night Away“ (04.07), „Game Night“ (25.07), „Karaoke Night“ (30.08), „Speed Friends and Surviving Aachen“ (20.09) und „Paint the Night Away“ (03.10). Außerdem veröffentlichte die AV einen Post, in dem die AV den Studierenden Glück für die Klausurphase wünschte (08.07), sowie zwei Videos in Form eines Instagram Reels, in denen von der AV organisierte Veranstaltungen des vergangenen Semesters gezeigt (22.09) und Fragen von neuen Studierenden beantwortet wurden (04.10). Die AV setzt ihre monatliche Serie auf Instagram „Just German Things“ fort. Der veröffentlichte Post ist „Don'ts“ (25.07). Die AV hat Videos zu den Instagram-Trends „Wir sind internationale Studenten der RWTH, natürlich...“ (18.07) und „Prüfungsergebnisse“ (10.08). Außerdem informierte das AV die Studierenden über die Fortsetzung der persönlichen Beratungen im August (26.07), September (02.09) und Oktober (02.10), ein Update zur neuen E-Mail-Adresse des AV für persönlichen Beratungen (15.07), die International Welcome Week (09.09), den neuen Veranstaltungskalender (23.09), eine Veranstaltung in Zusammenarbeit mit dem AstA zur Begrüßung aller internationalen Studierenden (25.09) und eine aktualisierte Beschreibung, was das AV ist (02.10). Die Social-Media-Plattformen, welche die AV nutzt, um die Studierenden zu informieren, sind Instagram, Facebook, Telegram und Discord.

## 1.2.6 Webseite

Die Website wurde aktualisiert, um die neuesten Informationen zu den Veranstaltungen widerzuspiegeln. Außerdem wurden die Beratungszeiten überarbeitet. Darüber hinaus wurden die Informationen über die Teammitglieder aktualisiert, um die Richtigkeit zu gewährleisten.

## 1.3 English Version

### 1.3.1 General and Appointments

The speakers took part in JF-Rektor on 08. July and 12. September. On August 31, the AV took part in the “Tafel der Vielfalt” event together with the AStA. On September 5, the speakers met with Jutta Thess-Baker from the Career Center Internationales to discuss cooperation. A seminar on working after graduation is planned. It is expected to take place at the end of November or beginning of December. On September 5, the speakers and the project manager for events took part in the Infor event at Humboldt Haus. The next plenary meeting will take place on October 28.

### 1.3.2 Consultations

**Email and personal advice** The counseling team helps international students with their immigration law problems by e-mail on a daily basis. In mid-July, the AV e-mail system was switched back from Zammad to Outlook. This decision was made following feedback from members of the consultations team and the team has been using the system successfully ever since. In person consultations sessions have been offered once a week in recent months due to the exam phase and by decision of the consultations team. The consultations took place on July 16, 23; August 6, 20; September 10, 17; October 15 in the AStA office between 12:00-13:30 and July 11, 18; August 1, 15, 29 and September 5; October 10 in the Humboldt Haus between 17:00-18:30. The lawyer appointments took place as usual via Skype on July 17, 31, August 14, 28, September 11, 26 and October 9. In addition, some members of the counseling team took part in the group supervision of the “Peer-to-Peer Project”. The information event in cooperation with the BSHK is planned again for November 4th. On 10. October, a member of the consultations team, Burcunaz Eris, took part in the event “University-wide strategy workshop on internationalization”. During the event, the problems of international students were exchanged with people from the university administration and the city of Aachen. Some discussions were held about the possibilities and ways of internationalization of the RWTH and the problems of the students.

### 1.3.3 Events

**Game Night** On 1st of August, the AV organized a game night for all students during the exam period. The event started at 6 pm and lasted until 10 pm. As usual, many board games such as chess, Uno and HalliGalli were offered. Around 40 people took part in the event.

**Karaoke Night** On 4th of September, the AV organized a karaoke night. This was the second event organized during the retreat phase. The event started at 6 pm and ended at 10.30 pm. As always, students had the opportunity to request their favorite songs. Although many participants still had exams, they participated enthusiastically.

**Welcome Week** RWTH's international “Welcome Week” began on 23rd of September. The AV actively participated in many events. The AV started the week on 23rd of September with a presentation during the kick-off event and also had booths during the Global Village (24th of September) and the Freshers' Fair (25th of September) and Humboldt Haus Café (23rd and 27th of September). There, the AV supported the students by answering their questions and presenting the AV's services.

**Surviving Aachen and Speed Friends** As part of the Welcome Week, the AV organized Surviving Aachen and Speed Friends as usual. This event is aimed at new students in Aachen. It started at 7 pm and lasted until 11 pm with around 400 participants. Due to the extremely high number of participants, Speed Friends was organized in five rounds. The AV would like to thank Leif Steinhagen for his support during this intensive event. Due to the great demand, the AV will organize Surviving Aachen and Speed Friends again next semester.

**Paint the Night Away** On 10th of October, the AV once again organized “Paint the Night Away”. The event started at 6 pm and lasted until 10.30 pm. There were around 80 participants. As always, participants had the opportunity to paint a painting of their choice during the event. The AV would like to thank Julia Thyran for her help during the event. As this is one of the AV's most popular events, the AV plans to organize three more events of this kind this semester.

### 1.3.4 Events in Winter Semester 2024

**Winter Events** The AV will offer 15 events for all students this winter semester. These are as follows:

- 26.09.2024 Surviving Aachen & Speed Friends
- 10.10.2024 Paint the Night Away
- 17.10.2024 Karaoke Night
- 24.10.2024 Pub Quiz: Halloween Edition
- 07.11.2024 Game Night

- 14.11.2024 Craft the Night Away: Lantern Edition
- 23.11.2024 Run 'N Dine
- 28.11.2024 Glow Groove
- 05.12.2024 Game Night
- 12.12.2024 Paint the Night Away: Holiday Edition
- 19.12.2024 Karaoke Night
- 09.01.2024 Game Night
- 16.01.2024 Paint the Night Away
- 23.01.2024 Glow Groove
- 30.01.2024 Pub Quiz

### 1.3.5 Social Media

**Instagram, Facebook, Telegram, Discord** The AV continues to use its social media channels to promote its events, inform students, and provide useful tips for international students. In the last months the AV informed students on its social platforms about the different events organized and gave general information. The AV published posts about its events „Paint the Night Away“ (04.07), „Game Night“ (25.07), „Karaoke Night“ (30.08), „Speed Friends and Surviving Aachen“ (20.09) and „Paint the Night Away“ (03.10). The AV also published a post wishing students luck for the exam season (08.07), and two videos in the form of an Instagram Reel showing events in the past semester (22.09) and answering questions from new students (04.10). The AV continues its monthly series on Instagram called „Just German Things“. The posts published is „Don'ts“ (25.07). The AV published videos following the Instagram trends „We are international students of RWTH, of course...“ (18.07) and „Exam Scores“ (10.08). The AV also informed students about the continuation of the in-person consultations for August (26.07), September (02.09) and October (02.10), an update regarding the AV's new email address for consultations (15.07), the International Welcome Week (09.09), the new events calendar (23.09), an event in collaboration with AStA welcoming all international students (25.09), and an updated explanation of what the AV is (02.10). The social media platforms the AV uses to inform the students are Instagram, Facebook, Telegram and Discord.

### 1.3.6 Website

The website has been updated to reflect the latest information about the events. Additionally, the consultation times have been revised. Furthermore, the information about the team members has been updated to ensure accuracy.

# Abkürzungen

**AV** Ausländerinnen- und Ausländervertretung

# Impressum

Herausgeber: AStA der RWTH Aachen  
Pontwall 3  
52062 Aachen  
Tel.: +49 241 - 80 93792  
E-Mail: [asta@rwth-aachen.de](mailto:asta@rwth-aachen.de)

Auflage: Oktober 2024

Stand: 16.10.2024

V.i.S.d.P.: Simon Roß

Layout: Markus Scheller, Marco Nüchel

Satz: Lua<sup>A</sup>TeX

Druck: AStA-Druckerei



Dieses Werk ist unter einer Creative Commons Lizenz vom Typ Namensnennung - Weitergabe unter gleichen Bedingungen 3.0 Deutschland zugänglich (vergl. <http://creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/de/>)